
 
22 mars 2023 
 
Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil d’administration du Comité 
Municipal de Laniel Inc. tenue selon la Loi, au bureau municipal de Laniel, situé au 
2000, chemin Adrien-Denis, le mercredi 23 mars 2023 à 18 hrs 30, à laquelle : 
 
Sont présents :  
Sylvain Denis    Christine Morin     
Jocelyn Côté                Réal Champagne 
Sylvain Plante              Benoit l’Heureux 
 
Formant quorum sous la présidence de : Monsieur Marc Girard   
 
Autre présence: Susie Trudel, directrice 
 
 
Veuillez noter que le conseil s’est réuni en caucus privé de 18 hrs à 18 hrs 30 
 
Informations : 
M. Marc Girard souhaite la bienvenue à tous, il est 18 hrs 30 
 
2023-03-023 
Ouverture de la séance ordinaire publique à 18 hrs 30 et adoption de l’ordre du jour 
Il est proposé par Benoit L’Heureux                
Et résolu unanimement 
Que l’ordre du jour soit adopté tel que rédigé ; 
Que l’article « affaires nouvelles » demeure ouvert jusqu’à la fin de la séance. 
 
Informations : 
Période de questions de l’assistance 
Aucune assistance 
 
Informations : 
Demande verbale : permis émis 
Aucun permis pour la période 
 
2023-03-024 
Adoption du procès-verbal de la séance ordinaire du 22 février 2023 
Il est proposé par Sylvain Denis 
Et résolu unanimement 
D’accepter le procès-verbal tel que présenté. 
 
 
 
 
 



2023-03-025 
Approbation des dépenses municipales  
Il est proposé par Réal Champagne   
Et résolu unanimement 
D’accepter les dépenses municipales pour le mois de février 2023 au montant de  
75 306.14$ 
 
2023-03-026 
Le conseil prend acte de la liste des comptes à payer pour l’exercice. Ces comptes sont 
disponibles au bureau municipal pour consultation. 
Il est proposé par Benoît l’Heureux 
Et résolu unanimement 
De procéder à l’acceptation des comptes à payer totalisant 30 689.98$ pour la période du 
1er au 22 mars 2023. 
Je soussigné, certifie par la présente qu’il y a des fonds disponibles pour les fins pour 
lesquelles les dépenses, ci-dessus, sont projetées par le conseil (C.M., art.961). 
 
Signé à Laniel, ce 27 mars 2023 
 
 
________________________________________ 
Susie Trudel, directrice générale 
 
 
 
Informations : 
Demande de TV Témis 
Ils nous reviendront dans quelques temps avec plus de précisions sur leurs besoins. 
 
 
Informations : 
La directrice fait un résumé de sa rencontre avec les DG du Témis et des représentantes 
de l’Office Québécoise de la langue française sur les grands principes de la Loi 96 
touchant le milieu municipal. 
 
Informations : 
Suivi du dossier ponton : 
Reçu résolution de la MRC qui nous autorise, suite à notre recommandation, à l’achat 
d’un ponton. Résolution du 15 mars 2023. La directrice a donc commandé le ponton qui 
devrait être prêt d’ici 4 à 6 semaines. 
 
 
Informations : 
Cours éthique en autoapprentissage. 
La directrice remet l’information aux 3 élus qui n’ont pas reçu le cours d’éthique pour 
suivre la formation en autoapprentissage. 



Informations : 
L’Artouche, collectif d’artistes professionnels et amateurs du Témiscamingue, nous 
propose d’accueillir une exposition dans notre local municipal à raison de 150$ par 
période de 3 mois. 
Le conseil décline l’offre car il n’y a pas assez d’achalandage et peu d’espace pour 
exposer les œuvres. Le conseil serait d’accord pour encourager nos artistes locaux. 
 
 
2023-03-027 
 
Objet : Adoption du rapport d’activité annuel 2022 pour le plan de mise en œuvre 

du schéma de couvertures de risques en sécurité incendie  
 
Il est proposé par M. Sylvain Denis 
         et résolu unanimement  
 
 D’ADOPTER le rapport d’activité incendie pour l’année 2022. 

 
 DE TRANSMETRE le rapport d’activité incendie au responsable du rapport à la 

MRC de Témiscamingue afin qu’il puisse le transmettre au ministère de la Sécurité 
publique.  

 

Informations : 
Discussion sur le journal Info-Laniel 2023 
 
Informations : 
Dossiers MRC : 
-Marc suggère au conseil de lire attentivement l’Infolettre de la MRC où l’on y retrouve 
plusieurs points discutés lors des réunions de la MRC. 
-Discussion sur l’incinérateur et les enjeux à venir. 
 
Informations : 
Le formulaire des intérêts pécuniaires est déposé par tous les élus. 
 
Informations : 
L’OBVT fera une publication Facebook pour souligner notre engagement à protéger les 
ressources en eau sur notre territoire. C’est la 3ième année consécutive que nous menons 
avec l’OBVT le projet de caractérisation des installations sanitaires autonomes et c’est 
une première dans la région. 
 
Informations : 
Reçu copie d’une lettre de la direction de la gestion de la faune de l’Abitibi-
Témiscamingue concernant la demande pour un retour de la pêche hivernale au réservoir 
Kipawa. En résumé, le plan de gestion a été prolongé jusqu’en 2024 et ils sont en cours 
d’évaluation afin de déterminer si les modalités actuellement en place seront reconduites 
en 2024. 



2023-03-028 
Reçu soumission pour le calcium liquide  
Il est proposé par Christine Morin 
Et résolu à la majorité 
De faire l’achat de 35 000 litres de calcium liquide 20% pour un montant total avec taxes 
de 14 850$. 
M. Sylvain Plante vote contre la résolution et enregistre sa dissidence. 
 
Informations : 
Information pour Vidéotron : 
Nous avons reçu aujourd’hui un courriel de Vidéotron qui nous informe qu’il y a 44 
adresses dans le village qui sont prêts à être branchés. Ces citoyens recevront une carte 
par la poste les informant de la procédure à suivre. 
 
Informations : 
Lors de notre prochaine réunion, M. Daniel Dufault de la MRC, viendra nous rencontrer 
pour discuter des conditions que nous pourrons mettre pour les terrains en 2ième rangée 
sur le chemin du ski. Les gens de l’assistance pourront poser des questions à M. Dufault 
et nous pourrons discuter des conditions. 
 
Informations : 
Le terrain lot 5 970 654 a été vendu en date du 14 mars 2023. 
 
Informations : 
Analyse d’eau de notre puits au parc de la Promenade. Étant donné les coûts assez élevés 
que nous avons dû payer en 2022 pour l’inspecteur en eau, la directrice regarde la 
possibilité d’avoir un inspecteur privé. A revoir. 
 
Informations : 
Période de questions de l’assistance 
Aucune assistance            
 
Informations : 
Prochaine réunion : mercredi le 26 avril 2023 à 18 hrs 30 
 
2023-03-029 
Levée de l’assemblée 
Il est proposé par Benoît L’Heureux                       
Et résolu unanimement 
De lever l’assemblée, il est 20 hrs 
   
 
 
 
____________________                              _____________ 
Marc Girard, président              Susie Trudel, dg 


